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                           会長  皆川 雅章さん 
 会員の皆様、新年おめでとうございます。今年も「誰もが、互いに学び合い、高め合うこと

のできる活動」を目指し、皆様とともに歩んでいきたいと思います。 

 講習会や文化祭をはじめとする活動を「学び合い」の視点で、これまで同様、地道に継続し

ていくとともに、EPOCのさらなる存在意義や魅力を作りだしていくために、「発信と発展」を

意識した活動も徐々に取り入れていくことが出来ればと思います。 

 昨年度、2つの新しい活動を行いましたのでご紹介します。１つは、EPOCのこれまでの取組

みの公表です。佐々木束氏が日本教育情報学会主催の第13回デジタル･アーカイブ研究会（9月

開催、会場：札幌学院大学）で発表を行いました。テーマは「市民による地域写真のデジタ

ル・アーカイブ（江別パソコン利用研究会の取り組み）」です。これは2006年からEPOCが行っ

てきた、江別市郷土資料館が保有する古写真のデジタル化・公開・解説ビデオ制作、そして

Web公開の取組みを紹介したものです。小池さんをはじめ、会員の方々にも多数ご参加いただ

きました。 

 もう１つは、海外での研修です。秋に台湾研修旅行を実施し、中正記念堂、忠烈祠、故宮博

物院などの見学を行い、台湾の歴史や文化に触れることができました。このときの写真を文化

祭で展示し、会員の方々に見ていただきました。今年も文化祭を１年間の集大成として、皆様

とともに活動を行っていきたいと思います。どうぞ宜しくお願いいたします。 

                           

                         代表幹事 小池 美津子さん 
みなさま 明けましておめでとうございます。 

EPOC会則に、『●目的● パソコン等の情報機器の利用技術・活用方法等について研究し、

会員の情報活用能力向上を目指すとともに、その成果を地域社会に還元し、地域情報化に貢献

することを目的とします。』と、あります。 

シニア部会・Office部会・サムディ・皆川部会・DCE（デジタルカメラ研究会）等でみなさ

ん熱心に生活の中で活用できるパソコンの研究をし、また「会員のための講習会」ではパソコ

ンの基礎をみっちり学習し「市民の為の講習会」等で江別市民へパソコン情報を提供していま

す。その他にもセラミックアートセンター内資料のデジタル化により江別の歴史を後生に残す

作業もおこなっております。 

1989年EPOCの設立から24年!!  素晴らしい!! 『自分たちのスキルを上げる！』⇒『社会貢

献』この図式が着実に進められてスタート当時の精神が引き継がれています。 

EPOCのみなさん！『世のため！』『人のため！』そして『自分のスキルアップのため！』を

スローガンに今年も元気に楽しく皆で進んでいきましょう！ 

http://e-epoc.skr.jp
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  1日（水）  13:00～16:00 ●シニア部会・大麻えぽあ会場 

  9日（木） 10:00～16:00 ●アーカイブ部会・セラミックセンター 

10日（金） 13:00～14:50 ●シニア部会・情報図書館 

11日（土） 

10:15～12:00 ●DCE会員の講習会・情報図書館 

13:00～14:50 ●ホームビデオを楽しむ・情報図書館 

15:00～17:00 ●オフイス部会・情報図書館 

12日（日） 13:00～1600 ●「ホームビデオ」を楽しむ情報図書館 

19日（日） 13:00～15:00 ●例会・情報図書館デモ展示室 

21日（火） 13:00～16:00 ●シニア部会・野幌公民館 

23日（木） 10:00～16:00 ●アーカイブ部会・セラミックセンター 

25日（土） 

10:00～12:00 ●サムデイ・情報図書館 

13:00～14:50 ●会員の講習会・情報図書館 

15:00～17:00 ●オフイス部会・情報図書館 

 7日（水） 13:00～16:00 ●シニア部会・大麻公民館 

 8日（木） 10:00～16:00 ●アーカイブ部会・セラミックセンター 

 9日（金） 13:00～14:50 ●シニア部会・情報図書館 

10日（土） 

10:15:～12:00 ●DCE・会員の講習会・情報図書館 

    13:00~14:50 ●Excel基礎講座・情報図書館 

    15:00~17:00 ●オフイス部会・情報図書館 

11日（日） 13:00～16:00 ●「Excel基礎講座」・情報図書館 

18日（日） 13:00～15:00 ●例会・情報図書館デモ展示室 

20日（火） 13:00～16:00 ●シニア部会・野幌公民館 

22日（木） 10:00～16:00 ●アーカイブ部会・セラミックセンター 

24日（土） 

10:15～12:00 ●サムデイ・情報図書館 

13:00～14:50 ●会員の講習会・情報図書館 

15:00～17:00 ●オフイス部会・情報図書館 

編集部よりお願い 

    編集部員を現在募集していますので、この際、パソコン活用の場として是非 

編集部に入って下さい。皆さんのご意見、ご要望等を取り入れてやって行きた

いと思っています。応募は高橋晃宛て連絡下さい。 

   メールアドレス（mlc00140@nifty.com)  電話番号 011-383-9177 

      住所  江別市野幌東町１８－１５   
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★１４回 Ｈ23年12月10日（土）参加者  9名   

   講師 猪股 嘉治さん 

 学習内容 家計簿  

★１５回  Ｈ24年01月14日（土） 参加者 11名  

  講師 猪股 嘉治さん 

 学習内容 家計簿 

★１６回  Ｈ24年01月28日（土） 参加者 13名 

 講師 藤倉万里子さん 

 学習内容 PhotoShop9 

  PhotoShop9で 写真の一部を切り取り、別  

 の写真に張り付ける手法を教えて戴きまし  

 た。 

   次回 2/11は家計簿を少々と光熱費の集計 

 の予定です。  

 

                  

  

 

 

 

 

 シニア部会も皆さんご存知のように月三

回実施していますので、新入会員の皆さん

共々、スキルアップする場所としてあまり

時間に限定される事無く、遠慮なく自分の

解らない点等を聞いたり、又自分が新たに

覚えた事を参加した方々に教えたりする場

にする様努力しましょう。 

 

１月 ４日（水） 13:00～16:00 大麻えぽあ会場 

１月１３日（金） 13:00～14:50 情報図書館 

１月１７日（火） 13:00～16:00 野幌公民館 

尚、セラミックアートセンターの兼平さん

より、第二次の作業終了後も作業していた

だきたい資料があるので、一年二年の関わ

りでなく、持続的な長い活動を考えてほし

い由、申し出が小池代表、中村さんにあ

り、ＥＰＯＣとしても、折角セラミック

アートセンターとご縁が出来たのだから、

小池代表としては、内容を精査の上、前向

きに検討して行く考えです。 

１月１２日（木） 10:00～16:0-0 

Ⅰ月 ２６日（木） 10:00～16:0-0 

 デジタル化作業       

 

セラミックアートセンター 

情報図書館 

日 時 １２月２４日（土）10:15～12:00     

内 容 Word【長文資料の編集】           

日 時  １月２８日（土）10:15～12:00   

内  容 Wordで【寒中お見舞いハガキ作成】 

日 時 １２月１０日（土）10:15～12:00  

内  容 「情報図書館 学習室内・屋外」で 

    撮影会 

日 時  １月１４日（土）10:15～12:00 

内 容 Sky Dribeの説明  

    撮影の仕方解説と撮影 

情報図書館 

情報図書館 
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 書類のテンプレートのように何度も繰り返し使うファイルは、うっかり上書き保存すると元

の状態に戻すのに面倒なことになってしまうので、「読み取り専用」の設定をする。 

 「読み取り専用」にしておけば、仮に上書き保存しようとしても、自動的に「名前を付けて

保存」しか出来なくなる。 

 

 

①上書きしたくないファイルを右クリック→

プロパティの「読み取り専用」にチェックを

入れる。 

②「上書き保存」を選択しても「名前を付け  

 て  保存」のダイアログボックスが立ち上が  

 るので名前をつけて保存する。 

 

 

 １月２８日（土）１８：００より、居酒屋「いろは」にて１５名

参加のもと、本年の新年会を開催しました。今年に入り例年にな

く大雪に見舞われ、皆さんお疲れにも拘らず参加いただき、新年

会を開催できた事を嬉しく思いました。 

 皆川会長、岡村顧問、小池代表幹事のお言葉、参加された方々の

スピーチに始まり、会が始まりました。一杯飲みながら、パソコ

ンの操作方法、常日頃パソコン生活の楽しみ方等が話題になりま

した。その後例年の如く、大栗さん進行のもと「オークション」

が始まり、皆さん我先にと手を挙げ落札した品物を手に入れ、終

わってみれば、２１時になり会は閉幕しました。 

 今年もさらに飛躍する年になりますよう、健康に留意されＥＰ

ＯＣ発展のために努力して行きましょう。 （髙橋 晃 記） 

（髙橋 晃 記） 
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 西山 眞理子さん    江別市野幌若葉町 

  Epocのことは情報図書館での初心者パソコン講座で知りました。Mac userですのでwinにふ  

 れることはありませんでしたが、昨年の夏Windows7を購入しました。まだまだwinの初心者で 

 す。今後Epocの講習会に多く参加して、スキルアップをしたいと思っています。 

 趣味は、映画鑑賞・旅行・絵画鑑賞等々です。 

  皆様、今後ともよろしくお願いいたします。 

 

 斉藤 芳一さん    江別市野幌代々木町 

  この度情報図書館にて初心者パソコン教室のご縁でエポックの会を知りました。 

 私の様な初心者でも良いと聞き入会申し込みをいたしました。 

  私は現在６７歳です。これからの情報化時代を考え町内の役員。また趣味のゴルフ等、文  

 書を書く。計算する。解らないことを知る。などがPCにて目的の達成が可能です。 

  その為にPCの操作が不可欠と考えエポックの会で勉強したい。 

 今後ともよろしくお願いいたします。 

  阿部 勝巳さん  江別市野幌末広町 

   この会を知りましたのは江別市広報に載っていました「年賀状作成の講座」を受講した時  

  のことです。今までは市販ソフトで、粗大ゴミ扱いのPCでした。 

  年々進歩するパソコン環境に合わせ、幅広く奥深く研鑽を重ねておられる会員の皆様を知  

  り、ご指導を受けながら、PCを老後の生活の相棒にしたいと思い、仲間に入れさせていただ  

  きました。初心者です！ よろしくご指導のほどお願いいたします。 

  酒は好きです。カラオケはだめです。 

 

  目黒 和男さん  江別市文京台 

   親切に丁寧に教えてくれるとのこと、家族的な暖かい雰囲気と伺っていますので、脳の活  

   性化と老化防止もと思い、勉強したいと思いますのでよろしくお願い致します。  

 

 

 

  

 昨年の東日本大震災発生後、あと１か月で１年が経過しようとしています。昨年１２月に京

都清水寺で行われている、その年の世相を表す漢字として「絆」が、過去最高応募者数の２８

万票を２１万上回る４９万票ありました。「清水の舞台」で、森清範貫主によって書かれた、

この書は直ちに清水寺本堂に移され、奉納された。正面には大震災被災者の位牌（いはい）が

置かれ、冥福が祈られました。東日本大震災の教訓として、人と人との「絆」が如何に大切な

事であるかと思い知らされました。ＥＰＯＣの活動も初心に帰り、お互いに「絆」を強く持っ

て、各自が会のため何をなすべきかと考え、実行する年にしましょう。 （髙橋 晃 記） 


